
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
Sala da Presldência "loão Fruncisco do Cunha Fronco"

tone/Fax: (55)3282 1328 ou 3282 1010 Cx. Postal 34- Lavrâs do Sul/RS

e-moils: presidenciocvl@íoríopo.com.br ou presidenciocvl@hotmoil cofi

Ata n" 16 de 2021

Aos vinte e nove dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e um, às t.eze horas e trinta minutos,
sexta-feira, reuniram-se na Sala Seve no Silveira, em Sessão Extraordinária, os Seúores Vereadores:
Neto Viana - PT, Adilson Seixas PDT, Vereador Nenê Brito - PDT, Dimmy Alves - PP, Ciema]
Biaggi (Careca) - PTB, Renan Delabary - PP. Juliano Confisco PP, Bittencourt - PP, sob a
Presidênciâ da Vereadora Eva Teixeira Mesa Prates - MDB que havendo "Quórum" e de acordo com a
Constituição, Lei Organica e Regimento Intemo, declarou aberta a presente Sessão Ext.aordinfuia. A
Seúora Presidente colocou em apreciação e votação a Ata l5 de 2021, apreciada e, logo após, aprovada
por unanimidade. A Presidente solicitou que o Secretário da Mesa fizesse leitum das matérias do
Expediente: PROIETO DE LEI 32/2021 Institui o condomínio industialpara Microempresas e cria
estÍmulos para sua ocupaçâo e dá outras providências, bem como aprova regimento interno de
operacionalidade, piano de negócios do berçário industrial do MunicÍpio, minuta de contrato de
permissão de uso e dá outras providências; PROJETO DE LEI 33/2021 Dispôe sobre o Conselho
Municipal de Acompanhamento de Controle Social do Fundo de Manutenção Desenvolvimento da
Educação Básico de Valorização dos Profissionais da Educação - FUNDEB de que trata a lei
Federal nq 14.113, de 25 de dezembro de 2020, e dá outras previdências;PRolETo DE LEI
34/2021lnclui nas condições de trabalho dos cargos de fiscal tribuúrio, fiscal do meio ambiente,
Íiscal de obras e agente administrativo; INFORMAÇÃ0 75/2021Que seja informado se há previsão
para construção de uma mureta fcontenção) na Rua Celestino Pires Dura (Beco Berçário], de
autoria do VEREADOR ADILSON SEIXAS - PDT;lN FORMAÇÀo 7612021 Seja informado a esta Casa
Legislativa se os reparos na parte elétrica e no para-choque do micro-ônibus Volare V6, ano 2009,
placas INK 4950, já foram efetuados. Se positivo, enviar cópia dos empenhos feitos para o
pagamento de tais consertosi Seja, ainda, informado se já foi feito nesse veículo a vistoria no DAER
para que seja concedida a licença, permitindo que o veículo trafegue em rodovias, de autoria do
VEREADOR DIMMY ALVES - PROGRESSISTAS; INFORMAÇÃO 77l2021Que seja informado se já foi
realizada a confecçâo de uma lixeira coletiva para ser instalada na Rua Nilza Teixeira da Silva,
mais especificamente ao lado da Escola Municipal Dr. Crispim Raimundo de Souza, e se esta
Secretaria possui previsão para instalação da mesma, de autoria do VEREADOR ADILSON SEIXAS

- PDT; INF0RMAÇÃO 78/2021 Que seja informado se iá foi solicitado ao Engenheiro do município
uma vistoria na entrada do Rincão dos Rochas, localizado na Estrada Lavras/Caçapava e se esta
Secretaria possui previsão para que seia feito nivelamento no referido local, de autoria do
VEREADOR ADILSON SEI/úS - PDT; INFoRMAÇÂo 7912021 Que seja informado a este
Vereador se já foi realizado o estudo que diz respeito a indicação de n" 15/2027, a qual foi
respondida por meio do memorando d,e n" 776/2021. A matéria trata sobre a manutenção do
esgoto localizado no Bairro Cerrito (Av. Lawas/Caçapava), extensão da Avenida Coronel Galvão,
mais especificamente no trecho que segue da residência de n' 101 a de n' 141, de autoria do
VEREADOR NETO VIANA - PT; INFORMAçÃO 80 /2021 Que seja informado a este Vereador sobre
o andamento do estudo para instalação da rede de esgoto na Avenida José Cacildo Delabary, o qual
conforme indicação de n" 73 /2O2l feita por este vereador e encaminhada a Secretaria de Obras,
foi nos respondido através do memorando de n" 7\7 /2027, sendo nos informado que seria
realizado estudo técnico para instalação do mesmo, de âutoria do VEREAD0R NETO VIANA - PT
INFORMAÇÃO A7/2021 Que seja informado a estevereador se já íoi realizado estudo para
mudança do leito da sanga da Poty, conforme pedido de providência rf 331202L, pois como já
demonstrado em fotos a mesma vem prejudicando a estrutura das residências da rua. Peço que
também seja informado se já foi realizada a limpeza na mesma, pois se encontrava sob densa

vegetação de autoria do VEREADOR NETO VIANA - PT; INFORMAÇÃO 8212021 llseiam
informadas a esta Casa Legislativa, atra e relaÇão detalhada, as DoTAÇÕEs ORÇAMENTÁRIAS

formado o Superávit Financeiro do Recurso do MDEda Natureza de Despesa 4.4.90.52; 2lSe
Recurso que possa ser destinado à aquisição de

c**.:v,do Salário Educação e de algum



equipamentos e material permanente, de autoria do VEREADOR RENAN DELABARY;
INFORMAÇ40 83/2021 Que sejam informadas as seguintes questões:1. Se foi realizada
substituição da rede elétrica do Hospital; 2. Se foram finalizadas as obras de troca do telhado
dessa Fundação; 3. Se foi finalizado estudo para aquisição e instalação de sistema de captação
solar e se há pretensão para implantação deste sistema. VEREADOR ADILSON SEIXAS - PDT
PROVIDÊNCIAS 168 /2021 Que seja providenciada uma raspagem na Ponte da Rua Barão do Rio
Branco, próximo ao 3e Pelotão da Brigada Militar, fotos em anexo, de autoria do VEREADOR
ADILSON SEIXAS - PDT; PROVIDÊNCIAS 169/2021Que sejam feitos os reparos necessários no
calçamento da Rua Coronel Mesa, mais especificamente no trecho entre as Ruas João Luchsinger
Bulcão e Pires Porto de autoria do VEREADOR NETO VIANA _ PT; PROVIDÊNCIAS
170/2021Reiterando o Pedido de Providências de n" 30/2021, pedimos que seja feita limpeza nas
ruinas do antigo comando, pois segue tomado pela vegetação. Seguem fotos em anexo VEREADOR
NETO VIANA - PT; PRoVIDÊNCIAS 777/2027 Que seja realizada poda das arvores que ficam
próximas a nova passarela da ponte, e que seja estudada a possibilidade de nivelamento do trecho
da mesma, pois segue acumulândo água no espaço onde transitam os carros, de autoria do
VEREADOR NETo VIANA - PT; PROVIDÊNCIAS 172/2027 Q$e seja encaminhado a este vereador
o cronogrâma de manutençâo das estradas da Zona Rural, de autoria do VEREADOR NETO VIANA
- PT; PROVIDÊNCIAS 173/2021Que esta Secretaria interceda iunro a Companhia Estadual de
Energia Elétrica - CEEE para que seja feita a instalação de um poste, com suporte e lâmpadas, na
Rua Braulio Brandão, mais especificamente ao lado da Creche Municipal, de autoria do VEREADOR
NENE BRITO - PDT, Grande Expediente: Dada a palavra ao Vereador Juliâtro Cotrfisco -
Progressista desejou uma boa tarde a Senhora Presidente Eva Mesa, aos demais colegas Vereadores e
aos presentes em plenário. lniciando a sua fala relatou sobrc um problema notório e preocupante, de
mais um motorista,/funcioniírio da saúde se acidentou, e que os motoristas acabam sobrecarega.ndo suas
escalas, e pediu que o Secretário de saúde desse uma atenção com carinho sobre esse âssunto. Vereador
Clemar Biaggi (careca) - PTB desejou r,rmâ boa tarde a seúora Presidente, aos colegas Vereadores e

assistência. Disse que bom que voltou a lormalidade na casa, que na ultima sessão as respostas
deixaram de ser lida. E que estamos âqui pam trabalhü e quem tem muito pedido, e que temos que ter
mais calma. E que temos que pensar bem. Falou de uma resposta lida em sessão ordinaria recebida da
secretaria de Planejamento sobre uma licitação pública de energia elétrica públicâ. Veresdor Neto
Vianâ- PT desejou uma boa tarde a sen}lora Presidente aos colegas Vereadores e as Assessoras Isabel e
Fian. Iniciando sua fala, explanou sobre um Pedido de Providências que apresentou no mês de fevereiro
e logo falou da resposta, falou também sobre o pedido dâ manutenção na estmda do Salso, disse que tem
muitas estradas neÇessitando de urgência e de patrolamento. E também explanou sobre a resposta que
recebeu de seu pedido sobre 80, (oitenta) sobre a água e a luz no referido loteamento. E das Ruas que
não tem câlçamento que fez pedidos no inicio de janeiro quando entrou no legislativo, e pediu para os
moradores se cuidarem do Coronavirus, use a máscara, lave sempre as mãos e evite a aglomeração e que
logo iremos sair dessa situação tão triste, e que veúa logo a vacina. Após agradeceu a palavra.
Vereador Nenê Brito - PDT, desejou uma boa târde a senhora Presidente, e aos demais colegas,
agmdeceu ao secretario de obras e aos colegas funcionários, pelos pedidos que fez sobre calçamentos e
que já foram realizados os reparos. Vereador Adilson Seixas - PDT desejou uma boa tarde à senhora
Prêsidente, aos colegas vereadores, a assessoria de Bancada. Falou sobre uma resposta lida em sessão,
na qual Írão soube explicar em sua indicação e chamou o Engenheiro Tiago para falar sobre o seu pedido
e ele disse que é bem simples e que dá para resolver. Agradeceu a secretaria de obras sobre o
requerimento apresentado e que foi atendido. Disse que quando temos que elogiar a gente elogia quando
é para criticar a gente critica. E disse que sabe que a secretaria de obras esta sobrecarregada. Falou de
um pedido de informação que apresentou e que o secreta o se equivocou onde disse que já realizou o
pedido. Direcionou-se a fala ao vereador Neto sobre as lixeiras e sobre uma moção que foi apresentada.
Vereador Dimmy Alves - Progressista Íàlou sobre um oficio em relaçâo ao um pedido que foi feito a
CEEE e entregue pessoalmente sobre recurso para nosso município, e disse que só pode ser brincadeirâ.
E que o Executivo esta equivocado com a resposta. Disse que esta no Legislativo para legislar em prol
da comunidade e que esta aqui para trabalhar. Falou sobre a fâltâ de manutenção nas estradas.
Vereador Guto Bittencourt - Progressista falou ao vereadoÍ Dimmy sobrc a patrola, que viriam
patrolâs boas pârâ trabalhar e quc tem Datrola
Mesa que não pode se fazçr presente na ulli

fir:ina. Pediu desculpas a Vereadorâ e Presjdente Lvâ
ào. E tamhém pediu desculpâs quc sc ezaltou na

falou mal do Prefeito e que nunca falou mal dele e
que pode ajudar ele. que as conversas che storcidas. E disse que sobre a votaçào para per lid4 asqr\§,d-\'
ultima sessão com razão ou sem razão-



respostas, foi que pediu paÍa que fosse dirccionado a ele, não que não fossem lidas as respostas.
Vereador Renan Delabâry - Progressista desejou uma boa tarde à seúora Presidente aos colegas
vereadores e a todos os presentes falou sobre uma moção aprcsentada em Sessão Ordiniiria na qual a

jovem Luana de Moura primeira Vereadora Progressista ocupar uma cadeira no Brasil com SÍndrome de

Donw, no município de Santo Angelo. Relatou sobrc a ida âte a Porto Alegre- RS juntamente com seus

colegas explanando sobre o ofrcio en&egue ao Diretor Senhor Lucio Prado, sobre o Íepasse do valor

destinado para nossa cidade. Disse que quer que a Secreta a envie o Projeto a esta casa. A vereâdorâ e

Presidente Evâ Mesa falou sobre as leituras das resposlas das matérias lida em sessão ordináúa. E que

vai ser lida sempre em sessão. Falou também sobre o Projeto de Lei n"031/2021 que iú ser apreciado e

votado em sessâo ordiná,ria na data de hoje. Fez um registro ao Jurídico da Casa pelo belo serviço que

vem fazendo diante ao Legislativo. Falou que esteve em reunião com o Seúor Prefeito onde foi
explanado sobre muitas pessoas que estavain reclamaÍIdo sobre as pontes e chapas que estão sendo feitas
pela Secretariâ de Saúde. Ordem do diâ: Após os pronunciamentos dos vereadores no Grande
Expediente a Vereadora Presidente Eva Mesa - MDB, solicitou a leitura das matérias da Ordem do Dia
e colocou em apreciação e votação: REQUERIMENTO 09/2021 Que â Secretaria de Obras e TransPorte§

Íealize o solicitado no Pedido de Providências no 0l/2021, conforme autorização da Secretâria Municipal do Meio

AmbieÍte através de Pareceres Técnicos, de autoria daVEREADORA EVA MESA - MDB. Aprovado por

unanimidade. REQUERIMENTO I 0/2021 1) Seja feito um levartamento e encaminhado a esta Câsa, de todos os

pedidos de providências de autoriâ dos Vereadores PÍogressistas, cujâ solicitaçãojá tenha sido, de fato, resolvida,

desde o início do âno âté â presente datâ;2)Seja enviado taDbém, o CRONOGRAMA d€ serviços a serem

realizados pela secretaria mencionada, daqui pra frente, de autoria do VEREADOR DIMMY ALVES -
PROGRESSISTAS. Aprovado por unanimidade. INDICAÇÃo 31/2021 Que seja estudâda a possibilidade do
Poder Executivo, através dâ Secretaria Competente: promover umâ câmpanha de coDscientização direcionada aos

pedestres que ulilizam a ponte que une a Avenida Coronel Galvâo à Avenida Nove de Maio. mais conhecida por
"poote do Freilat', pâra se destocarem ao centro da cidade e vice-veÍsa, de autoria do VEREADOR DIMMY
ALVES - PROGRESSISTAS. Aprovado poÍ unanimidade; INDICAÇÀO 12/2021 Que seja realizado
estudo para construção de uma lixeira comunitáriâ entre as Ruâs dâs TÍopâs, Pâstor Jôão Mânoel Marinho Diniz,
Avenida Coronel Galvão e Eshada Estadual Lavras - Bâgé, mais especificameqte próximo ao estabelecimento
Ceíler Churrascaria, confome fotos em atlexo, de autoria do VEREADOR NENE BNTO - PDT. Aprovado por
unanimidade. MOÇÃo 05/2021MOÇÃo DE REPÚDIo dianre ao anunciado processo de PRIVATIZAÇÃo da

Companhia Riograndense de Saneamento CORSAN, de autoria do VEREADoR ADILSON SEIXAS - PDI-.
Aprovado por unânimidadq MoÇÃO 06/2021 MoÇÀo DE LoUVoR à jovem LUANA RoLIM DE
MOURA, do munioípio de Santo Àngelo, na região das missões, que tomou posse virtualmente, devido à

pandemia, passando â ocupaÍ uma cadeira oa Câmara de Vereadores daquelâ cidade. Primeira VereâdoÍa com
sindrome de down a ocupar o refe do cargo no País, segundo inlormsções da União dos Vereadores do Brasil, de
autoria do VEREADOR RENAN DELABARY PROCRESSITAS. Aprovado por unanimidade; MOçÀO
0712021 Seja encaminhada a Companhia Estadual de Energia Elétrica - CEEE, MoÇÃo DE REPÚDIo, diante
da precarização do serviço que vem sendo prestado a este Municipio, de autoria do VEREADOR NETo vtANA
- PT. Aprovado por unanimidade. Considerações Finais: Vereador Juliano Conlisco - Progressistas desejou
umâ boa tardê a todos e uma ótima semanê. Vereador Clemâr Biaggi (cârecâ) - PTB se direcionou âo veÍeâdor
Dimmy Alves - Progressistas, onde dissc a ele que és um vereâdor atuante e loda vez que é solicitado por
comissões e faz indicações para o govemo e que esta aqui parâ trabalhaÍ e que cumpre com suas obrigagões de
vereador e cada um tem seujeito de trabalhar e qúe se elegeu não para pedir trocas de lâmpadas e para pedir que
tape buracos de calçamentos. Falou que quando saiu dâ Secretaria dc Obras e que deixou um Pro;eto pronto. E
disse que tem prâzer de ttâbalhar com esse govemo. E que âcredita nas pessoâs que ocupam os cârgos. E que é
fácil apontâr os problemas. Falou ao vereador Ad;lson Seixas sobrc o pedido de Mureta. E disse que delênde o
pequeno e o grânde produtor. Vêreâdor Neto Vianâ - PT ialou ao vereadoí ClemâÍ Biaggi a respeito dos
pedidos enviados as secretarias. E que irá encaminhar rnuitos pedidos are o dia 3l de dezembro de 2024 e esses
pedidos são dos munícipes. E agradeceu aos colegas vereadoíes pelo elogio de como vêem úâbalhando. E como
vereador da situação seguirâ cobrando. E que as estradas precisam de pâtrolamento. Ver€ador Nenê Brito -
PDTdisse que não vai deixar de fazer seus pedidos que a população que pede a ele e logo desejou uma boa tarde a
todos. Vêrêador Adilson Seixrs - PDT se direcionou ao colega careca sobre demâgogiâ. Disse que seu intuiro
não e mâgoar ninguém. Vereâdor Dimmy Alves - Progressista disse ao vereador Careca que ele esta
equivocado. Que o nosso trêbalho é realizar o pedido dos moradores. Logo desejou uma boa tarde e umâ boa
semana com muitâ saúde e paz e se cuidem. E deixou registrado sobre os Projetos que vêem do Execurivo com
seus impactos finânceiros errados e cssa casa te[I quo serrpre conigir, pois o Executivo acabâ sempre deixando â
desejar. Vereador Guto BitteDcourt - Pmgressistt falou ao vereador Careca esclarece»do sobre a questão da
patrola que em nenhum momento ele disse que a prcfeitura estaria pagando, o que quis dizer que talvez nem a
prefeitura soubesse dessa questão. E ogo desejou um bom feriâdo â todos. V€reâdor RGnân Dêlâbary -
Progressista se direcionou sua fala vereador Neto Viêna e Vereador Clemar, onde disse que a forma de
trâbalho de cada um deve ser Íe que neo deve ser molivo de desefio ou chacotâ. E que cadâ um tem sua

?Nr-!,



maneiÍa de trabâlhar- Falou que o Prcfeito perguntou no dia da audiência se caso losse necesúrio se iriamos até

Brasilia com ele eu e o vereador Dimmy, e o vereador Confisco, para â busca da Empresa Fosfâto em Lavras do

sul e que sim iríamos até a pé por essa luta para nosso muDicípio. E disse ao vereador Neto sobre o Projêto

apresentado por mim sobre o Fundo Estrada. Falou que as estmdâs são uma veÍgonha e que se não fosse à chuva
nilo teríamos colheitâ. Logo agradeceu a palavrâ. A ver€âdora Presidente Eva Mesa- comunicou a todos que o
exp€diente dâ próxima quinta - feira dia 0l de abril será até o l2h devido ao feriado da semanâ santâ, e pediu para
que todos pesem as suas assessoras que adiante as matérias pata próxima sessão oÍdinária e logo desejou uma boa
tarde a todos e que D€us vá com todos para suas residências, As mânifestações dos Vereadores es!ão gravadas

em áudio em sua integra e publicadas no (youtube). A senhora Presidente agradeceu a presença de todos e nào

havendo mais nada a tratado declarou encerradâ a presente Sessão ordinária. Sala "Severino Silveira" dâ Câmara
de Vereadores de Lavras do Sul,29 de março de 2021.
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vereadÔra tsva I elxelra Nlesa rrates

l'Secretário Presidente
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